

La gran temporada de nuestros nadadores adaptados de alta competición ha tenido un punto de inflexión en este Campeonato de Europa en Funchal (Madeira – Portugal)

Su gran nivel y la adaptación fenomenal a este tipo de competición, les ha dado unos frutos casi inmejorables, con mejores marcas personales, con records de España y con muchas y variadas finales europeas.

Las expectativas eran las de desarrollar un buen torneo, con motivación y adaptación en el estreno internacional de Josu y Aralar Pérez, aunque Iván Salguero ya tenía experiencia de años anteriores. Pues todo ello se ha confirmado, rayando todos a una altura casi inesperada, que les da, aún más si se puede, la motivación para seguir trabajando más y mejor.

Los nadadores navarros (FNDA) que acudieron y los días en que participaron fueron los siguientes:

- Josu Pérez Diago (CN ARDOI IK), clases S6 – SB5: del martes 03/05 al viernes 06/05. 4 pruebas.
- Aralar Pérez Azpíroz (CN ARDOI IK), clase S8: domingo 01/05 y sábado 07/05. 2 pruebas.
- Iván Salguero Oteiza (ONCE - Navarra), clases S13 - SB13 - SM13: del lunes 02/05 al jueves 05/05 y el sábado 07/05. 5 pruebas.
- Relevos del combinado nacional: Josu Pérez (4x100 estilos hasta 34 puntos) y Arlar Pérez (4x100 libre hasta 345 puntos funcionales).

Con ellos también viajó Raúl M^a González Hernández, técnico del CN ARDOI IK, acudiendo como técnico de la Selección Española de la Federación de Parálisis Cerebral y Daño Cerebral Adquirido (FEDPC).

“Día a día”

- **01/05**

Aralar Pérez consiguió ser finalista de los 100 metros libre masculinos S8, en su primera aparición en el Campeonato de Europa en Funchal 2016, con un registro de 1'05"84.

Por la tarde, en las finales, Aralar quedó como 8º de Europa en los 100 metros libre masculino (S8) en su primera final en competición internacional con la

selección estatal. Eso sí, no pudo repetir su marca de la mañana (realizó un tiempo de 1'06"44) por tener el hándicap de estar en estado febril, después de una mala noche y peor día, dando la talla, y dejándose todo en la fenomenal piscina de Funchal-Madeira.

- **02/05**

Iván Salguero se estrenó en este Campeonato de Europa con la prueba de 50 metros libre masculino S13, con un registro de 25"93 (récord de España). La anécdota es que tuvo que desempatar para ser 9º/10º y consiguió un tempo de 25"91 (su mejor marca personal y de nuevo récord de España) para ser finalmente el primer reserva de la final de la tarde, en la que no participó finalmente. 8º de Europa y 9º del Open.

- **03/05**

Josu Pérez Diago nadó esa mañana 100 metros libre masculino S6 y con una marca de 1'16"06 consiguió clasificarse para nadar la final de la tarde. También participó Iván Salguero en 100 metros braza masculinos SB13, que con un 1'12"94 en las series clasificatorias entró en la final.

Y por último Aralar Pérez fue elegido esa mañana para disputar la final del relevo 4x100 metros libre masculinos (hasta 34 puntos funcionales) con el combinado estatal.

En las finales Josu Pérez Diago, 6º de Europa en 100 metros libre masculino S6 (octavo en la final Open) con un tiempo de 1'15'40. Su estreno europeo no pudo ser mejor.

Iván Salguero compitió en la final vespertina y realizó su mejor marca personal en 100 braza metros braza masculinos SB13, con un 1'12"84, quedando como 5º de Europa.

Y Aralar Pérez consiguió el 5º puesto de Europa en el relevo 4x100 libre masculinos (hasta 34 puntos funcionales), con un registro personal de 1'05"48, realizando su mejor 100 metros libre en el campeonato.

- **Día 04/05**

Josu Pérez logró entrar, con un tiempo 1'59"33 siendo mejor marca personal (6" menos), como 7º en la final de 100 metros braza masculinos SB5 y poder disfrutar de otra maravillosa experiencia. También Iván Salguero participó en

100 metros libre masculinos S13 realizando un tiempo de 56''88 (otro récord de España más para este joven nadador) y obteniendo el 15º puesto de Europa.

En la jornada vespertina de finales, Josu Pérez Diago volvió a rebajar su marca personal en la final de 100 metros braza masculinos clase SB5, con 1'58''90. 7º de Europa (octavo en la final Open).

- **Día 05/05**

Y otra gran mañana navarra, donde Josu Pérez realizó su mejor marca personal de nuevo, con un 34''80 y quedando el 9º de Europa (undécimo del Open) en los 50 metros libre masculino S6. Además Iván Salguero nadó las series clasificatorias de 400 metros libre masculino S13, consiguiendo entrar en la final de la tarde con un tiempo de 4'25''21.

Por la tarde sólo Iván Salguero fue nuestro representante, compitiendo en la final de los 400 metros libre masculino S13, que con un tiempo de 4'26''35, a muy poco de su marca personal, donde logró ser 8º de Europa.

Día 06/05

Josu Pérez nadó una gran clasificatoria en los 400 metros libre masculino S6, con un registro de 5'43''52 y muy cerca de récord de España, clasificándose para la final de la tarde con el 5º mejor tiempo.

Esa tarde Josu Pérez hizo su mejor aparición del campeonato (era su prueba estrella y así lo demostró) siendo 4º de Europa y consiguió la mínima C de la paralympicadas (aunque no estaba preseleccionado para acudir a los Juegos Paralímpicos de Río de Janeiro).

Además realizó en esta prueba dos records de España, en los propios 400 metros libre masculino S6 con una extraordinaria marca de 5'36''16 y el de 200 metros libre masculino S6 en el parcial, con un registro de 2'43''47.

Para finalizar la jornada y por circunstancias de la vida y la competición, también Josu tuvo que nadar el relevo de 4x100 metros estilos masculino (de 34 puntos y final directa) en la última posta de crol, donde fueron 5º clasificados en la final directa. Realizó su mejor marca personal de 100 libre con 1' 13'' 41, aunque no sea oficial ya que no partía en primera posición del relevo.

- **07/05**

Momento de nuevo para Aralar Pérez, pero que con 29"64 en los 50 metros libre masculino S8, no pudo realizar lo que él propio esperaba, con sensación agri dulce final... Pero clasificó como 10º de Europa, siendo suplente en la final de esta tarde.

Iván Salguero nadó los 200 metros estilos individual masculino SM13 y realizó una marca de 2'24"98 que le permitió ser el 11º clasificado del Cto de Europa en esta prueba.

En definitiva, los tres nadadores navarros han estado a grandísima altura, con 4 records de España, con casi todas mejores marcas personales y con una expectativa de futuro muy prometedora. Su comportamiento deportivo y personal ha sido ejemplar y de ello seguro que también estarán orgullosas sus respectivas Federaciones estatales.

El técnico desplazado a Funchal opina que ha sido una experiencia inolvidable y extraordinaria, tanto deportiva como de grupo, donde estos jóvenes ha compartido y convivido con lo mejor de la Natación Paralímpica Española.

¡¡¡Enhorabuena chicos por vuestro trabajo y resultados!!!

Felicitar también a los técnicos de la FNDA, Eunate Beorlegui y Juanxo Fuertes, que con su trabajo y seguimiento han conseguido que nuestros nadadores estén muy arriba en este duro deporte.

Raúl Mª González Hernández

(Técnico Selección Español FEDPC Funchal 2016).